

# Protokoll des 2. Plenums

10. Wahlperiode

Exported on 01/18/2021

## Table of Contents

<b>1</b>	<b>Datum .....</b>	<b>6</b>
<b>2</b>	<b>03.11.2020.....</b>	<b>7</b>
<b>3</b>	<b>Drucksache .....</b>	<b>6</b>
<b>4</b>	<b>S/10/030.....</b>	<b>7</b>
<b>5</b>	<b>Inhaltsverzeichnis .....</b>	<b>8</b>
5.1	I. Mitglieder II. Ständige Gäste (EWSR u. Amtsträger) III. Sonstige Gäste TOP 1 - Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung TOP 3 - Sitzungstermine und Protokoll TOP 4 - Berichte 4.1 - Mitglieder des Erweiterten Sprecherrats 4.2.1 - Der Vorstand 3.1.2 - Mitglieder des Hochschulrats 3.1.3 - Mitglieder des Senats 3.1.3 - Sprecher*innenrat Kuli 3.1.4 - Sprecher*innenrat TUMI 3.1.5 - Sprecher*innenrat WiLSt 3.1.6 - Sprecher*innenrat FRel 3.1.7 - Sprecher*innenrat SDG 3.1.8 - Sprecher*innenrat StuBSI 3.1.9 - Der Vorsitzende des Sprecher*innenrats für den Erweiterten Sprecher*innenrat 3.2 - Die Fachschaften 3.2.1 - Fachschaft BCG 3.2.2 - Fachschaft Ing 3.2.3 - Fachschaft MPI 3.2.4 - Fachschaft RW 3.2.5 - Fachschaft KuWi 3.2.6 - Fachschaft SpLit 3.2.7 - Der Fachschaftenrat 3.2.8 Fakultät für Lebenswissenschaften: Lebensmittel, Ernährung und Gesundheit 3.3 - Beauftragte und Mitglieder in Präsidialkommissionen 3.4 - Die politischen Hochschulgruppen 3.4.1 - Liberale Hochschulgruppe 3.4.2 - Ring Christlich Demokratischer Studenten 3.4.3 - Grüne Hochschulgruppe 3.4.4 - JuSo Hochschulgruppe 3.5 - Die Arbeitskreise des Studierendenparlaments TOP 5: Wiedereinsetzungsbeschlüsse 5.1 - Hauptausschuss 5.2 - Wahlrechtskommission 5.3 - AK Queer 5.4 - AK TaC TOP 6: Wahl der noch offenen Stellen 6.1 - Wahlrechtskommission (3) 6.2 - Referat Uni Open Air (1) 6.3 - Nachhaltigkeitsstrategie (1) 6.5 - AK Evaluation (1) 6.6 - PK Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs (1) TOP 15 (Vorgezogen): Antrag auf Einsetzung der Beauftragung Kulturvernetzung und Wahl der Person TOP 7: Allgemeine Aussprache zum Thema "Aktuelle Corona-Lage" TOP 8: Antrag auf Finanzierung von Installationen der Klimawoche TOP 9: Antrag zur Einsetzung des Verhandlungsteams für die Verhandlungen des Semestertickets TOP 10: Antrag zur Einsetzung der EWSR-GO (Zurückgezogen) TOP 11: Antrag auf Durchführung einer Studierendenumfrage TOP 12: Sprechzeiten des EWSR TOP 13: Antrag auf Änderung der GO bezüglich der Berichtspflicht für 60er Beschlüsse TOP 14: Antrag auf Aufnahme JEF in Liste Engagierte Studierende TOP 16: Nachbesprechung des Mensaabends TOP 17: Sonstiges 17.1 - Sonstiges 17.2 - Feedback .....	8
<b>6</b>	<b>Formelles .....</b>	<b>8</b>
6.1	I. Mitglieder.....	10
6.2	II. Ständige Gäste (EWSR u. Amtsträger) .....	13
6.3	III. Sonstige Gäste.....	14

6.4	TOP 1 - Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung	14
6.5	TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung	15
6.6	TOP 3 - Sitzungstermine und Protokoll	15
6.7	TOP 4 - Berichte	15
6.7.1	4.1 - Mitglieder des Erweiterten Sprecherrats	15
	4.2.1 - Der Vorstand	15
	3.1.2 - Mitglieder des Hochschulrats	15
	3.1.3 - Mitglieder des Senats	15
	3.1.3 - Sprecher*innenrat Kuli	16
	3.1.4 - Sprecher*innenrat TUMI	16
	3.1.5 - Sprecher*innenrat WiLSt	16
	3.1.6 - Sprecher*innenrat FRel	16
	3.1.7 - Sprecher*innenrat SDG	16
	3.1.8 - Sprecher*innenrat StuBSI	16
	3.1.9 - Der Vorsitzende des Sprecher*innenrats für den Erweiterten Sprecher*innenrat	16
6.7.2	3.2 - Die Fachschaften	17
	3.2.1 - Fachschaft BCG	17
	3.2.2 - Fachschaft Ing	17
	3.2.3 - Fachschaft MPI	17
	3.2.4 - Fachschaft RW	17
	3.2.5 - Fachschaft KuWi	17
	3.2.6 - Fachschaft SpLit	17
	3.2.7 - Der Fachschaftenrat	17
	3.2.8 Fakultät für Lebenswissenschaften: Lebensmittel, Ernährung und Gesundheit	17
6.7.3	3.3 - Beauftragte und Mitglieder in Präsidialkommissionen	18
6.7.4	3.4 - Die politischen Hochschulgruppen	18
	3.4.1 - Liberale Hochschulgruppe	18
	3.4.2 - Ring Christlich Demokratischer Studenten	18
	3.4.3 - Grüne Hochschulgruppe	18
	3.4.4 - JuSo Hochschulgruppe	18
6.7.5	3.5 - Die Arbeitskreise des Studierendenparlaments	18
6.8	TOP 5: Wiedereinsetzungsbeschlüsse	18
6.8.1	5.1 - Hauptausschuss	18
6.8.2	5.2 - Wahlrechtskommission	19

6.8.3	5.3 - AK Queer .....	19
6.8.4	5.4 - AK TaC .....	19
6.9	TOP 6: Wahl der noch offenen Stellen.....	19
6.9.1	6.1 - Wahlrechtskommission (3) .....	19
6.9.2	6.2 - Referat Uni Open Air (1) .....	19
6.9.3	6.3 - Nachhaltigkeitsstrategie (1) .....	20
6.9.4	6.5 - AK Evaluation (1) .....	20
6.9.5	6.6 - PK Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs (1).....	20
6.10	TOP 15 (Vorgezogen): Antrag auf Einsetzung der Beauftragung Kulturvernetzung und Wahl der Person .....	20
6.11	TOP 7: Allgemeine Aussprache zum Thema "Aktuelle Corona-Lage" .....	21
6.12	TOP 8: Antrag auf Finanzierung von Installationen der Klimawoche.....	23
6.13	TOP 9: Antrag zur Einsetzung des Verhandlungsteams für die Verhandlungen des Semestertickets .....	23
6.14	TOP 10: Antrag zur Einsetzung der EWSR-GO (Zurückgezogen) .....	24
6.15	TOP 11: Antrag auf Durchführung einer Studierendenumfrage .....	24
6.16	TOP 12: Sprechzeiten des EWSR.....	24
6.17	TOP 13: Antrag auf Änderung der GO bezüglich der Berichtspflicht für 60er Beschlüsse .....	24
6.18	TOP 14: Antrag auf Aufnahme JEF in Liste Engagierte Studierende .....	25
6.19	TOP 16: Nachbesprechung des Mensaabends.....	25
6.20	TOP 17: Sonstiges.....	26
6.20.1	17.1 - Sonstiges .....	26
6.20.2	17.2 - Feedback .....	26



**Plenarprotokoll**  
**der 2. Sitzung des Studierendenparlaments der Universität**  
**Bayreuth**  
über Zoom

1 **Datum**

3 **Drucksac**  
**he**

2 **03.11.20**  
**20**

4 **S/10/030**

**Status des Plenarprotokolls:**  
*Genehmigt*

---

## 5 Inhaltsverzeichnis

### 5.1

- I. Mitglieder
- II. Ständige Gäste (EWSR u. Amtsträger)
- III. Sonstige Gäste
- TOP 1 - Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung
- TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung
- TOP 3 - Sitzungstermine und Protokoll
- TOP 4 - Berichte
  - 4.1 - Mitglieder des Erweiterten Sprecherrats
    - 4.2.1 - Der Vorstand
    - 3.1.2 - Mitglieder des Hochschulrats
    - 3.1.3 - Mitglieder des Senats
    - 3.1.3 - Sprecher\*innenrat Kuli
    - 3.1.4 - Sprecher\*innenrat TUMI
    - 3.1.5 - Sprecher\*innenrat WiLSt
    - 3.1.6 - Sprecher\*innenrat FRel
    - 3.1.7 - Sprecher\*innenrat SDG
    - 3.1.8 - Sprecher\*innenrat StuBSI
    - 3.1.9 - Der Vorsitzende des Sprecher\*innenrats für den Erweiterten Sprecher\*innenrat
  - 3.2 - Die Fachschaften
    - 3.2.1 - Fachschaft BCG
    - 3.2.2 - Fachschaft Ing
    - 3.2.3 - Fachschaft MPI
    - 3.2.4 - Fachschaft RW

## 6 Formelles

**Sitzungsleitung:** Marlene Tillack, Friederike Emma Schick

**Protokollant\*innen:** Aila Maria Cäcilia Banach, Erik Karl Peter Ahlborn

**Drucksache der endgültigen Tagesordnung:** S/10/020

**Zur Sitzung gehörende Drucksachen:** <https://wiki.stupa.uni-bayreuth.de/x/3wFQAw>

**Sitzungsbeginn:** 20:00 Uhr

**Sitzungsende:** 23:25 Uhr

**Anwesende Personen gesamt:**

**Anzahl der anwesenden Stimmrechte:**

**Stimmrechtsübertragungen:** Lea Friederike Dörfler auf Christoph Peter Hoffmann



- 3.2.5 - Fachschaft  
KuWi
- 3.2.6 - Fachschaft  
SpLit
- 3.2.7 - Der  
Fachschaftenrat
- 3.2.8 Fakultät für  
Lebenswissenschaft  
en: Lebensmittel,  
Ernährung und  
Gesundheit
- 3.3 - Beauftragte und  
Mitglieder in  
Präsidialkommissionen
- 3.4 - Die politischen  
Hochschulgruppen
  - 3.4.1 - Liberale  
Hochschulgruppe
  - 3.4.2 - Ring Christlich  
Demokratischer  
Studenten
  - 3.4.3 - Grüne  
Hochschulgruppe
  - 3.4.4 - JuSo  
Hochschulgruppe
- 3.5 - Die Arbeitskreise des  
Studierendenparlaments
- TOP 5:  
Wiedereinsetzungsbeschlüsse
  - 5.1 - Hauptausschuss
  - 5.2 - Wahlrechtskommission
  - 5.3 - AK Queer
  - 5.4 - AK TaC
- TOP 6: Wahl der noch offenen  
Stellen
  - 6.1 - Wahlrechtskommission  
(3)
  - 6.2 - Referat Uni Open Air (1)
  - 6.3 -  
Nachhaltigkeitsstrategie (1)
  - 6.5 - AK Evaluation (1)
  - 6.6 - PK Forschung und  
wissenschaftlicher  
Nachwuchs (1)
- TOP 15 (Vorgezogen): Antrag auf  
Einsetzung der Beauftragung  
Kulturvernetzung und Wahl der  
Person
- TOP 7: Allgemeine Aussprache zum  
Thema "Aktuelle Corona-Lage"
- TOP 8: Antrag auf Finanzierung von  
Installationen der Klimawoche

- TOP 9: Antrag zur Einsetzung des Verhandlungsteams für die Verhandlungen des Semestertickets
- TOP 10: Antrag zur Einsetzung der EWSR-GO (Zurückgezogen)
- TOP 11: Antrag auf Durchführung einer Studierendenumfrage
- TOP 12: Sprechzeiten des EWSR
- TOP 13: Antrag auf Änderung der GO bezüglich der Berichtspflicht für 60er Beschlüsse
- TOP 14: Antrag auf Aufnahme JEF in Liste Engagierte Studierende
- TOP 16: Nachbesprechung des Mensaabends
- TOP 17: Sonstiges
  - 17.1 - Sonstiges
  - 17.2 - Feedback

### ANWESENHEITSLISTE

**BITTE NUR SICH SELBST  
EINTRAGEN!**

#### 6.1 I. Mitglieder

Name (mit @)	Zugehörigkeit / Fraktion	Mitglied über Liste
Erik Karl Peter Ahlborn	GHG	Stupa
Lorenz Maria Kiel	GHG	Stupa
Julia Sofie Röttger	GHG	Stupa

Name (mit @)	Zugehörigkeit / Fraktion	Mitglied über Liste
Katharina Erika Peipp	FS Ing.	St uP a
Laura Hufnagel	FS Ing.	St uP a
Benedikt Jürgen Günther	FS SpLit	St uP a
Martin Bens	BCG	St uP a
Urte Maria Bauer	BCG	St uP a
Felix Bernhard Granzow	Jusos	Se nat
Jonas Christian Würdinger	Jusos	St uP a
Aila Maria Cäcilia Banach	GHG	HS R
Laura Marleen Grünewald	FS KuWi	St uP a
Katharina Viviane Holzer	Jusos	St uP a
Paul Neumaier	GHG	St up a

<b>Name (mit @)</b>	<b>Zugehörigkeit / Fraktion</b>	<b>Mitglied über Liste</b>
Marlene Ulrike Schörner	Fs Kuwi	Stupa
Henrike Haggenev	GHG	Stupa
Marcel Schalling	FSMPI	Stupa
Waldemar Ludwig	FS RW	Stupa
Hannah Maria Pentz	Volt	Stupa
Luca Paul Preller	LHG	Stupa
Fabian Netz	FS RW	Stupa
Julia Nicola Schwarz	FS MPI	Stupa
Friederike Emma Schick	GHG	Stupa
Marlene Tillack	GHG	Stupa

Name (mit @)	Zugehörigkeit / Fraktion	Mitglied über Liste
Christoph Peter Hoffmann	RCDS	St uP a

## 6.2 II. Ständige Gäste (EWSR u. Amtsträger)

Name (mit @)	Zugehörigkeit / Fraktion	Amt / Funktion
Jannik Noah Jürß		Referent StuZ
Elie Leon Castanie	Jus os	Stubsi
Felix Mork		FRei
Hauke Baldwin Dietrich	FS Ing.	WiLSt

### 6.3 III. Sonstige Gäste

Name (mit @)	Zugehörigkeit (HSG, AK, FS)
Tim Berens	FS SpLit
<a href="#">Dominik Möst</a>	FS RW / Juso / PK LuSt
Kay Dummler	AK Queer
<a href="#">Alexander Christopher Bernhard Thorneloe</a>	Fakultät VII
<a href="#">Armin Leonhard Rödiger</a>	FS MaphI
Finn Zajewski	AK Queer
Marco Gräßmann	Gast
Johanna Steiner	Gast
Natnael Michael	Gast
Pascal Fechner	Gast

### 6.4 TOP 1 - Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung

**Beschlussfähigkeit:** NICHT NOTWENDIG

[Marlene Tillack](#) begrüßt alle Anwesenden und weist darauf hin, dass die Abstimmung über das Word Dokument im Anhang funktioniert.

Dadurch muss zu dieser Sitzung nicht die Beschlussfähigkeit bestätigt werden, da im Nachhinein über das Dokument funktioniert.

18 Ja; keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen zu dem Antrag, dass der AK TaC noch nachträglich in die TO eingenommen wird.

Frage von Jan Fanhänel warum die Redeliste gegendert wird. Antwort von [Friederike Emma Schick](#): Weil wir das so in der GO festgelegt haben. Es handelt sich aber um eine weiche Regelung

[Marlene Tillack](#) Redezeit beschränkt auf 90 Sekunden

[Felix Bernhard Granzow](#) merkt an, dass er den TO EWSR Antrag zurückzieht. Damit erledigt sich der Tagesordnungspunkt.

[Hannah Maria Pentz](#) hat einen TO Antrag, dass TOP 15 "Wahl zur Einsetzung der Person zur Kulturvernetzung" nach vorne gezogen werden kann.

Dieser Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen angenommen.

Geänderte TO mit 18 Ja-Stimmen angenommen

## 6.5 TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/009](#), [S/10/017](#)

**Beschlussfassung:** **NICHT BEHANDELT**

[Marlene Tillack](#) fordert die Teilnehmer\*innen der Sitzung auf, ihre Stimme in dem Word-Dokument einzutragen.

Keine weiteren Wortmeldungen.

## 6.6 TOP 3 - Sitzungstermine und Protokoll

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/019](#)

[Luca Paul Preller](#) weist darauf hin, dass ein Termin in die Vorlesungsfreie Zeit fällt. [Marlene Tillack](#) wird das prüfen.

## 6.7 TOP 4 - Berichte

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/019](#)

**Beschlussfassung:** **ZUR KENNTNIS**

### 6.7.1 4.1 - Mitglieder des Erweiterten Sprecherrats

#### 4.2.1 - Der Vorstand

[Marlene Tillack](#) berichtet vom Mensaabend.

#### 3.1.2 - Mitglieder des Hochschulrats

[Aila Maria Căcilia Banach](#) noch nichts zu berichten, da nächste Sitzung erst Ende November.

#### 3.1.3 - Mitglieder des Senats

[Felix Bernhard Granzow](#) verweist auf den schriftlichen Bericht.

### **3.1.3 - Sprecher\*innenrat Kuli**

### **3.1.4 - Sprecher\*innenrat TUMI**

Julia Sofie Röttger verweist auf den Oktober Bericht TUMI und fügt folgende Punkte hinzu:

- Klimawoche findet ausschließlich in Form von digitalen Veranstaltungen statt. Die geplanten Installationen am Campus werden auf unbestimmte Zeit verschoben.
- SWO (Tost) würde gerne Studierende in die weitere Planung des Mensabaus mit einbeziehen und schlägt vor, sich im Januar/ Februar zusammen zu setzen, um über Vorstellungen seitens der Studierendenschaft zu diskutieren. Julia Sofie Röttger schlägt vor, dass sich Interessierte bei ihr melden, sodass zum nächsten Sitzungstermin Verantwortliche eingesetzt werden können. Felix Bernhard Granzow fragt nach einem Termin Julia Sofie Röttger erklärt, dass es noch keine Einladungen gab.
- Verhandlungen mit Verkehrsbetrieben über Semesterticket finden im Januar/Februar kommenden Jahres statt. Erste Gespräche mit Tost und ehemaligen VerhandlerInnen wurden geführt.
- Die Mensa musste am 02.11.2020 auf Anweisung des Gesundheitsministeriums auf To-Go Betrieb umstellen.

Marcel Schalling Fragt Julia Sofie Röttger ob es eine Änderung des jetzigen Konzeptes der Mensa gibt, da es zu nicht vermeidbaren Kontakten kommt.

Julia Sofie Röttger kann dazu keine Auskunft geben.

### **3.1.5 - Sprecher\*innenrat WiLSt**

Felix Bernhard Granzow verweist weitgehend auf seinen schriftlichen Bericht. Ergänzt, dass der Antrag zur Studierendenumfrage als Resultat der Sprecherarbeit heute auf der Tagesordnung steht.

### **3.1.6 - Sprecher\*innenrat FReI**

Felix Mork Raumbuchungssystem der Uni ist kaputt Umstieg auf Confluence.

AK Jüdisches Leben: 2021 ist das Jubiläum von 1700 Jahre Jüdisches Leben in Deutschland, dazu Veranstaltungen an der Uni für Bayreuth. Felix Mork fragt ob sich Vertreter\*innen in den Aks einbringen wollen.

Martin Bens fragt nach Corona-QR-Codes im StuPa Büro.

### **3.1.7 - Sprecher\*innenrat SDG**

### **3.1.8 - Sprecher\*innenrat StuBSI**

Elie Leon Castanie Treffen Internationale Angelegenheiten, verweist auf den schriftlichen Bericht und informiert kurz über ein Gespräch mit Katharina Viviane Holzer, Marlene Tillack und ihm mit KHG & ESG.

### **3.1.9 - Der Vorsitzende des Sprecher\*innenrats für den Erweiterten Sprecher\*innenrat**

Felix Bernhard Granzow berichtet zu einer Besprechung mit Vizepräsident Prof. Huber zur Corona-Lage. Trotz des erneuten Lockdowns will die Hochschulleitung so weit wie möglich an der Präsenzlehre festhalten.



## 6.7.2 3.2 - Die Fachschaften

### 3.2.1 - Fachschaft BCG

[Urte Maria Bauer](#) online Einführungsveranstaltung, fragen nach versch. Plattformen.

Problem: Profs müssen spontan auf digital auf online umzustellen, weil sie nicht vorbereitet waren.

Technik-Videos für Erstis wurden und werden produziert, die sollen gerne geteilt werden.

### 3.2.2 - Fachschaft Ing

[Laura Hufnagel](#) Mathe Vorkurs in Präsenz hat funktioniert.

Treffen von Mentor\*innen mit ihren Mentis.

[Waldemar Ludwig](#) fragt wie es sein kann, dass sich zu viele Menschen einschreiben konnten.

[Laura Hufnagel](#) sagt, dass einfach zu viele Studis hingegangen sind.

### 3.2.3 - Fachschaft MPI

[Marcel Schalling](#) Einführung digital, Kneipentour.

### 3.2.4 - Fachschaft RW

[Waldemar Ludwig](#) Kneipenabend sehr erfolgreich.

Hatten viel in Präsenz geplant, mussten dann Pläne ändern. Wegen der neuen Vorgaben daher dann digitale Stadtführung als interaktive Karte.

Viele Besucher\*innen beim Mensaabend.

Vernetzung der Erstis läuft auch gut.

### 3.2.5 - Fachschaft KuWi

[Marlene Ulrike Schörner](#) Campusführung in 5er-Gruppen

Klimawoche: Streitsofa: Wie kann und soll die Ernährung der Zukunft aussehen? Findet am 18.11 um 19:00 Uhr statt.

### 3.2.6 - Fachschaft SpLit

[Benedikt Jürgen Günther](#) viele Aktionen waren in Einführungsveranstaltungen wie beim Pub Quiz online. Dort haben sie viele Menschen erreicht, aber dafür keine am Mensaabend. Ersti-Tüten Verteilung sehr gut gelaufen. Studierendenplanberatung digital lief gut. Sonst läuft alles ziemlich gut.

### 3.2.7 - Der Fachschaftenrat

### 3.2.8 Fakultät für Lebenswissenschaften: Lebensmittel, Ernährung und Gesundheit

[Alexander Christopher Bernhard Thorneloe](#)

Berufungen: 2 Profs sind aktuell in Kulmbach, 2 fangen im Dez/Jan an, weitere folgen.

Räumlichkeiten: Die CSU ist aus der Verwaltungsvilla ausgezogen und die Büros für die Lehrstühle werden zurzeit eingerichtet.

Studienstart: Die ersten Studierenden sind vor Ort und werden in digitalen Veranstaltungen vom Student Support Team betreut. Im Sommersemester wird die zweite Kohorte des Studiengangs Food Quality and Safety sowie der neue Studiengang Global Food Nutrition and Health starten.

Die Fakultät hat jetzt einen Twitter und Instagram Account. Frau Dr. Susanne Strebin hat ihre Stelle als Koordinatorin am Campus Kulmbach nun angetreten.

### 6.7.3 **3.3 - Beauftragte und Mitglieder in Präsidialkommissionen**

### 6.7.4 **3.4 - Die politischen Hochschulgruppen**

#### **3.4.1 - Liberale Hochschulgruppe**

Tagesgeschäft

#### **3.4.2 - Ring Christlich Demokratischer Studenten**

#### **3.4.3 - Grüne Hochschulgruppe**

#### **3.4.4 - JuSo Hochschulgruppe**

Tagesgeschäft

### 6.7.5 **3.5 - Die Arbeitskreise des Studierendenparlaments**

[Julia Sofie Röttger](#) für AK Nachhaltigkeit: Klima-Woche nur digital, Werbung läuft hauptsächlich über Plakate und Instagram, einzige Präsenz Veranstaltung von Jusos die ist die Müllsammelaktion.

[Donata Marie Elisabeth Hörr](#) für AK TAC berichtet, dass HiWi stellen gerettet wurden, Nächste Sitzung am 11.11 findet eine Veranstaltung statt, über 19Uhr über Zoom, Link auf Instagram

Kay Dumler für den AK Queer: keine konkreteren Veranstaltungen als dass, was im Antrag steht.

## 6.8 **TOP 5: Wiedereinsetzungsbeschlüsse**

**Zugehörige Drucksache:** [EWSR/10/014](#), [S/10/029](#), [S/10/021](#)

**Beschlussfassung:**

### 6.8.1 **5.1 - Hauptausschuss**

[Dominik Möst](#) weist darauf hin, dass der Hauptausschuss nur eingesetzt wird und nicht gewählt wird.

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.8.2 5.2 - Wahlrechtskommission

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.8.3 5.3 - AK Queer

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.8.4 5.4 - AK TaC

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.9 TOP 6: Wahl der noch offenen Stellen

**Beschlussfassung:** **BEHANDELT**

### 6.9.1 6.1 - Wahlrechtskommission (3)

[Jannik Noah Jürß](#) schlägt vor: [Dominik Möst](#) und [Sebastian Schröter](#)

[Sebastian Schröter](#) stellt sich vor, er war letztes Jahr stellvertretender StuPa Vorsitzender und auch schonmal Wilst Sprecher. Hat sich im Studium mit Governance und Spieltheorie und der Social choice theory beschäftigt: Wie verschiedene Wahlsysteme funktionieren, Will fachlich Expertise ins Amt einfließen lassen und betont, dass er seine Politische Sichtweise nicht miteinfließen lässt.

[Christoph Peter Hoffmann](#) schlägt Marco Gräßmann vor. Marco, 7, Semester Jura, aktiv beim RCDS. War noch nicht im StuPa, will sich aber in die Materie einlesen, hat keine Ambitionen mehr ins StuPa zu kommen, da bald das Examen ansteht. Will die Wahlbeteiligung erhöhen und möchte sich und damit RCDS einbringen. Möchte online-Wahlen einführen, sieht rechtliche Schwierigkeiten, will daher seine Expertise einbringen. Er sagt noch: ein juristisches Gremium sollte juristisch besetzt sein.

[Dominik Möst](#) stellt sich vor: schon lange im Stupa aktiv. Würde sich über das Vertrauen des Stupas freuen. Hofft, dass online-Wahl möglich sein wird.

[Marlene Tillack](#) : fragt ob eine Personaldebatte erwünscht ist.

Keine Personaldebatte erwünscht

[Marlene Tillack](#) weist noch darauf hin, dass die Gremien eigentlich paritätisch besetzt sein sollten. [Jannik Noah Jürß](#) sagt dazu, dass eine Person allerdings ihre Kandidatur zurückgezogen hat. Bitte an Marco, den Kontakt weiterzugeben.

Mitglieder wählen über Stimmzettel

### 6.9.2 6.2 - Referat Uni Open Air (1)

[Marlene Tillack](#) fragt nach Vorschlägen.

[Hannah Maria Pentz](#) schlägt Leo Wagner (Volt HSG), möchte das Uni open Air organisieren hat sich bereits eingearbeitet und den Kontakt mit der /dem Vorgänger\*in hergestellt.

[Marlene Tillack](#) fragt nach weiteren Kandidaturen, keine weiteren Kandidaturen

Mitglieder wählen über Stimmzettel

### 6.9.3 6.3 - Nachhaltigkeitsstrategie (1)

Marlene Tillack fragt nach Vorschlägen

Julia Sofie Röttger schlägt Lorenz Maria Kiel als Referatsleiter vor, dieser hat den Entwurf zur Nachhaltigkeitsstrategie mitentworfen.

Lorenz Maria Kiel stellt sich kurz vor.

Dominik Möst fragt worum es geht Lorenz Maria Kiel → Ausschuss für die Nachhaltigkeitsstrategie

Marlene Tillack fragt nach weiteren Vorschlägen und Personaldebatte

keine weiteren Anmerkungen

Mitglieder wählen über Stimmzettel

### 6.4 - AK IT in der Lehre (2) (Vertagt)

Felix Bernhard Granzow weist darauf hin, dass dies vertagt wurde.

### 6.9.4 6.5 - AK Evaluation (1)

Marlene Tillack fragt nach Vorschlägen

Felix Bernhard Granzow schlägt Sebastian Schröter vor. Felix Bernhard Granzow stellt Sebastian Schröter vor.

Marlene Tillack fragt nach weiteren Kandidierenden und Personaldebatte

Keine weiteren Anmerkungen

Mitglieder wählen über Stimmzettel

### 6.9.5 6.6 - PK Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs (1)

Marlene Tillack fragt nach Vorschlägen

Felix Bernhard Granzow schlägt Tim Rosenbohm vor, Tim ist Wissenschaftlicher Mitarbeiter bei einem Zivilrechtslehrstuhl; war in der FS RW aktiv und saß schon in PKs und hat Gremienerfahrung

Marlene Tillack fragt nach weiteren Kandidierenden und Personaldebatte

keine weiteren Anmerkungen

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.10 TOP 15 (Vorgezogen): Antrag auf Einsetzung der Beauftragung Kulturvernetzung und Wahl der Person

Zugehörige Drucksache: S/10/031

Beschlussfassung: **BEHANDELT**

Hannah Maria Pentz stellt den Antrag vor

Hannah Maria Pentz schlägt Pascal Fechner vor

Pascal stellt sich vor: ist aktiv im Glashaus und hat sich im Amt auch schon eingearbeitet und möchte [Hannah Maria Pentz](#) und [Justina Saskia Horn](#) unterstützen

[Marlene Tillack](#) fragt nach weiteren Kandidierenden und Personaldebatte

[Dominik Möst](#) fragt nach der Einordnung der Beauftragung zum Referat oder zum Ressort Kuli

[Hannah Maria Pentz](#) sagt, dass es direkt dem Ressort Kuli zugeordnet sein soll

[Marlene Tillack](#) fragt nach weiteren Kandidierenden und Personaldebatte

Mitglieder wählen über Stimmzettel

## 6.11 TOP 7: Allgemeine Aussprache zum Thema "Aktuelle Corona-Lage"

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/028](#)

### **Beschlussfassung:**

[Felix Bernhard Granzow](#) stellt den Antrag vor, fragt nach Situation in Fakultäten und ob StuPa fordern will, auf online Lehre als Regelfall umzusteigen.

[Friederike Emma Schick](#) verweist auf den Entwurf zur "Aktuellen Corona Lage" von [Jannik Noah Jürß](#)

[Jannik Noah Jürß](#) erklärt, dass der Entwurf seines Antrags als Diskussionsgrundlage dienen soll.

[Jannik Noah Jürß](#) stellt seinen Entwurf vor. Berichtet vom Schreiben der Hochschulleitung an Profs, dass diese online-Lehre bereitstellen sollen, wenn Studis darum bitten, aufgrund von Corona

[Marlene Tillack](#) weist auf die Begrenzung des GO auf 40 min und Redezeitbegrenzung auf 90 Sekunden pro Redner\*in hin.

[Julia Sofie Röttger](#) weist auf die besondere Wichtigkeit von den sportpraktischen Veranstaltungen, da diese im Moment im Vergleich zu Laborpraktika nicht stattfinden können. Allerdings haben diese für die Spökos eine besondere Wichtigkeit.

Jan Torge Plambeck : Online-Lehre als Regelfall, hält er nicht für den richtigen Weg. Befürwortet den Weg der HSL der Präsenzlehre. Mit der Online-Lehre würde man den Studis in den Rücken fallen.

Kay Dumler: direkt dazu: Wichtig ist, dass eine Digitale Möglichkeit zu den Präsenz Vorlesungen gibt.

[Laura Hufnagel](#) sagt, dass es die Profs freut, dass es wieder teils Präsenzlehre gibt, da die Profs auch darunter leiden, wenn sie vor "schwarzen Bildschirmen sitzen".

Finn Zajewski sagt: Persönlich findet die Hybridform gut, wegen langer Anfahrt.

[Aila Maria Cäcilia Banach](#) bittet darum eine Umfrage unter den Studierende zu machen, um zu wissen, was die Mehrheit der Lete braucht

[Felix Bernhard Granzow](#) findet...

[Luca Paul Preller](#) grätscht dazwischen; wer dürfte denn alles befragt werden

[Christoph Peter Hoffmann](#) Umfrage unter Studis ist überhaupt nicht fehl am Platz.

[Elie Leon Castanie](#) betont die Dringlichkeit des Antrags

[Waldemar Ludwig](#) Welche Gruppe von Studis sollten da befragt werden?

[Aila Maria Cäcilia Banach](#) Alle Studierenden.

[Luca Paul Preller](#) Zugunsten der Uni wurden andere Bereich geschlossen, daher sollte auch im Sinne der Satzung Präsenzlehre gefordert werden.

[Donata Marie Elisabeth Hörr](#) weist auf die Ausnahmen der Praxisveranstaltungen hin und dass Kultur Veranstaltungen

superwichtig für die Uni und das Universitäre Leben sind. Das würde sie gerne noch mit beachten

[Waldemar Ludwig](#) sieht das anders, sieht nur Jurist\*innen an der Uni und weist auf die Erstis hin, dass denen nicht die Präsenzlehre weggenommen wird.

Jan Plambeck: Auch Wirtschaftswissenschaftler\*innen sind an der Uni

Jan Fanhänel: Findet es gut was [Waldemar Ludwig](#) gesagt hat. Zur Umfrage: wenn das lange dauert (1,2,3 Monate) dann ist`s sinnlos. Will Huber in den Arsch treten und sagt, dass es genügend Profs gibt, die hybrid VLs machen, sollen die sich als Vorbild nehmen.

[Aila Maria Căcilia Banach](#) dazu: die Umfrage kann und sollte auch in einem kürzeren Zeitrahmen stattfinden

[Donata Marie Elisabeth Hörr](#) gibt es Nachweise, dass es zu Unsicher ist, wenn Präsenzveranstaltung? Damit hybrid erhalten werden kann.

[Jannik Noah Jürß](#) Falsch dargestellt: Erstis sollen zurück in online-Lehre. Erstis sollen Sonderrolle bekommen. FS RW gutes Vorbild. Corona-Regeln werden allerdings nicht von allen eingehalten

Jan Torge Plambeck ein Satz dazu: Alle Semester sollen gleichbehandelt werden, keine Diskriminierung für höhere Semester

[Felix Bernhard Granzow](#) Umfrage noch auf der TO, betont Problem der Repräsentativität, fordert daher Meinungsbild im StuPa

[Martin Bens](#) fragt, ob Punkt 6 im Antrag eine Aufzeichnung mit einbezieht.

Kay Dumler: Wegen Hybrid und dem Hochladen von Veranstaltungen: Bei den Präsenz Veranstaltungen sind teilweise Studierende aus Risikogruppen betroffen und die Profs ignorieren dieses und wollen, dass diese Personen zur Präsenz kommen.

[Felix Bernhard Granzow](#) Komm auf die Fachschaften/Stupa dann können wir den Dozent\*in direkt kontaktieren.

Christoph Hoffmann: befürwortet Hybrid-Lehre, da wir als StuPa die Studis vertreten sollen

[Julia Sofie Röttger](#) Relevanz der Diskussion um die Höheren Semester zur Teilnahme an Präsenz Veranstaltungen

[Dominik Möst](#) fragt wie zweckmäßig es ist, einen Antrag zu machen, da man weiß, dass die HSL an ihrem Weg festhalten will um jeden Preis. Gegen die Umfrage spricht, dass die HSL den Verteiler zur Verfügung wird

[Felix Bernhard Granzow](#) meint, dass Prof. Dr. Huber sagt Umfrage (zur Studierendenschaft) sei irrelevant.

Jan Plambeck: weist darauf hin, dass jeder Student Veranstaltungen frei wählen kann, daher ist es schwierig Erstis von andere zu trennen

[Sebastian Schröter](#) weist auf den Leitfaden der Uni hin, dass es Studierende heißt. Findet es vernünftiger Vorsicht walten zu lassen, eher zurückhalten agieren.

Die HSL gibt jede Umfrage frei, und wenn 13000 Studies sich gegen die HLS stellen muss Hr. Huber auch das berücksichtigen.

[Julia Sofie Röttger](#) beantragt, die Redeliste zu schließen.

[Marlene Tillack](#) fragt nach Gegenrede; gibt keine Gegenrede

Abstimmung: 15 ja, 4 nein, 5 Enthaltungen -> Antrag angenommen, Redeliste geschlossen.

[Felix Bernhard Granzow](#) möchte ein Meinungsbild, ob diese Punkte nochmal bei einer Wilst Ressortsitzung am Donnerstag 5.11.2020 18:00 besprochen werden sollen.

[Marlene Tillack](#) unterbricht die Sitzung für 10 Minuten um 22:21 um 22:31 wird die Sitzung fortgesetzt.

## 6.12 TOP 8: Antrag auf Finanzierung von Installationen der Klimawoche

**Zugehörige Drucksache:** [S/20/022](#)

**Beschlussfassung:** BEHANDELT

[Julia Sofie Röttger](#) berichtet, dass Installationen derzeit von der HSL nicht genehmigt werden, weshalb die Klimawoche am Campus (Installationen) auf unbestimmte Zeit verschoben wird. Die beantragten Zuschüsse werden demnach nicht mehr benötigt, voraussichtlich fallen Kosten in Höhe von ca. 25,00€ für den Druck von Programmplakaten an.

[Julia Röttger](#) beantragt, die Summe im Antrag auf 25,00€ zu ändern und darüber abzustimmen.

[Felix Mork](#) aus dem Antrag ist nicht ersichtlich, welche Mittel verwendet werden sollen

[Julia Sofie Röttger](#) antwortet, dass den Haushaltsmitteln des StuPa

[Felix Mork](#) hatte [Julia Sofie Röttger](#) einen alten Antrag geschickt und bittet um Verbesserung gegenüber dem Vorstand.

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung

[Luca Paul Preller](#) bittet um Änderung des Antragstext

[Dominik Möst](#) Änderungsantrag: Die Ausgaben werden aus verplanten Mitteln finanziert.

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung des Änderungsantrags 20 ja, 0 nein, 0 Enthaltungen

[Marlene Tillack](#) bittet nun um Abstimmung über den Antrag auf den Stimmzetteln

## 6.13 TOP 9: Antrag zur Einsetzung des Verhandlungsteams für die Verhandlungen des Semestertickets

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/023](#)

**Beschlussfassung:** BEHANDELT

[Julia Sofie Röttger](#) Semesterticket wird wieder verhandelt, mit [Colin Joshua Thiede](#) , [Felix Schliezus](#) und [Tost](#) zusammengesetzt.

[Julia Sofie Röttger](#) schlägt [Colin Joshua Thiede](#) vor im Verhandlungsteam zu sein. Zusätzlich [Friederike Schick](#) ,da sie im Vorstand ist.

[Julia Sofie Röttger](#) bittet um Unterstützung von allen Interessierten

[Marlene Tillack](#) Fragt nach Rückfragen

keine Rückfragen

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung auf Stimmzetteln

## 6.14 TOP 10: Antrag zur Einsetzung der EWSR-GO (Zurückgezogen)

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/024](#)

**Beschlussfassung:** NICHT BEHANDELT

## 6.15 TOP 11: Antrag auf Durchführung einer Studierendenumfrage

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/025](#)

**Beschlussfassung:** BEHANDELT

[Felix Bernhard Granzow](#) andere Art von Umfrage als oben besprochen; Erneute Umfrage ähnlich dem im SoSe und erklärt den Antrag und verweist auf die zugehörige Drucksache.

Änderungsantrag von [Felix Bernhard Granzow](#): einfügen Punkt 4: Probleme digitaler Lehre und digitaler Lehrmethoden

[Lorenz Maria Kiel](#) positive Beispiele auch erwünscht für die Umfrage, damit die Profs auch Beispiele haben

[Felix Bernhard Granzow](#) ist geplant.

[Marlene Tillack](#) Fragt nach Rückfragen

keine Rückfragen

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung auf den Stimmzetteln

## 6.16 TOP 12: Sprechzeiten des EWSR

**Zugehörige Drucksache:** [S/10/026](#)

**Beschlussfassung:** BEHANDELT

nur zur Kenntnis

[Felix Bernhard Granzow](#) Ergänzung: bei Elie hat sich was geändert. Aktuelle Seiten auf der Homepage

keine weiteren Nachfragen

## 6.17 TOP 13: Antrag auf Änderung der GO bezüglich der Berichtspflicht für 60er Beschlüsse

**Zugehörige Drucksache:** [EWSR/10/016](#)



**Beschlussfassung:** **BEHANDELT**

[Felix Mork](#) Nachzug für die jetzige GO, dass Anträge bis 60€ den 3 verantwortlichen Stellen gemeldet werden müssen.

keine weiteren Nachfragen

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung

## 6.18 TOP 14: Antrag auf Aufnahme JEF in Liste Engagierte Studierende

**Zugehörige Drucksache:** S/10/027

**Beschlussfassung:** **BEHANDELT**

[Luca Paul Preller](#) stellt den Antrag vor. Stellt JEF vor.

Sonntag 22.11 erste Veranstaltung geplant, eine Wanderung durch Bayreuth; Verweis auf Website und Instagram.

keine weiteren Nachfragen

[Marlene Tillack](#) bittet um Abstimmung

## 6.19 TOP 16: Nachbesprechung des Mensaabends

**Zugehörige Drucksache:** S/10/031

**Beschlussfassung:** **BEHANDELT**

[Hannah Maria Pentz](#) Gestern erster Digitaler Mensaabend mit über 80 Initiativen angemeldet. Diese hatten die Möglichkeit sich in verschiedenen Zoom Meetings vorzustellen. In 4 von 6 Calls hat es gut funktioniert. Feedback: schon eher positiv. Und viele hatten die Möglichkeit sich vernetzen zu können und konnten neue Erstis gewinnen.

[Aila Maria Cäcilia Banach](#) alles bei ihr gut geklappt, bedankt sich bei Justina und den Rest des Teams. Funds echt gut und dass man noch so spontan noch so gut hingehauen hat, jedenfalls bei ihr.

[Julia Sofie Röttger](#) wollte auch danke sagen, fürs SoSe lernen was jetzt nicht so gut funktioniert hat,

[Donata Marie Elisabeth Hörr](#) viele haben nicht das neuste Zoom Update und es gab technische Probleme. Wenn nochmal so (also Online) läuft, 2 Leute für die Untermeetings damit es besser läuft.

[Marlene Tillack](#) Verweis auf das Feedback Dokument von Justina

[Elie Leon Castanie](#) verweist auf die Quotierung der Redeliste. In seinem Raum hat alles geklappt. Er fände es besser, wenn Gruppen nicht thematisch sortiert, sondern gemischt sein sollten.

[Kay Dumler \(AK Queer\)](#): Danke für Orga. War besser als der letzte "Mensaabend". Verweis aufs Feedback Doku und spricht darauf an, dass diese Feedback anonym klappen soll und nicht in einem öffentlichen Dokument, das jeder bearbeiten kann.

[Hannah Maria Pentz](#) dazu: Feedback anonym, damit man sich traut

[Jonas Christian Würdinger](#) dankt den Organisator\*innen, qualitativ hochwertigere Gespräche über dieses Format. Sehr kurze Deadlines als Kritik.

[Laura Hufnagel](#) Es waren mehr Studies da als im Sommersemester. Kommunikation hat bei ihr nicht gut funktioniert. Mensaabend an sich hat funktioniert und viel Spaß gemacht

[Hannah Maria Pentz](#) dazu: Entschuldigung an alle, die Probleme mit der Kommunikation hatten, sich aber trotzdem engagiert haben.

[Luca Paul Preller](#) Nochmal Dankeschön, Kritik: Kurzfristigkeit, Probleme im Initiativen-Mail-Verteiler. Freundlichkeit in den Mails und die Möglichkeit von den Initiativen selbst Studis in die Breakoutrooms zu holen.

[Friederike Emma Schick](#) aus Orga Perspektive: von vielen Initiativen kam unfreundlicher Tonfall, kurze Fristen hätten mit mehr Vorbereitung von Seiten der Initiativen vorgebeugt werden können, gerne hätte man per Mail mehrfach nett fragen können, und auf Instagram der Orga folgen

[Jonas Christian Würdinger](#) dazu: Bei Kurzfristigkeit war nicht das allgemeine, sondern aufwändigere Sachen wie ein Video oder Fotos innerhalb weniger Stunden/Tage

[Hannah Maria Pentz](#) Bedankt sich nochmal an alle vom Stupa, die beteiligt waren

[Armin Leonhard Rödiger](#) zur Veranstaltung: was die Leute in den Chat, bei YouTube geschrieben haben, war (gelinde gesagt) großer Müll, den Chat bitte löschen.

[Aila Maria Cäcilia Banach](#) zur Kurzfristigkeit: die Hosts der Meetings mussten diese selbst sehr kurzfristig planen

[Lorenz Maria Kiel](#) was Andres: die Immatrikulationsstunde kürzer gestalten und den Mensaabend sozusagen vorziehen.

[Friederike Emma Schick](#) bittet darum, dass Feedback in das Formular eingetragen wird, das von Justina rumgeschickt wurde

[Martin Bens](#) weist darauf hin, dass bei der Moderation so großer Meetings mindestens 3 Moderatoren arbeiten sollten.

## 6.20 TOP 17: Sonstiges

### 6.20.1 17.1 - Sonstiges

[Elie Leon Castanie](#) bittet darum, dass man nach Ablauf der Redezeit die Menschen noch den Satz aussprechen lassen kann

### 6.20.2 17.2 - Feedback

[Friederike Emma Schick](#) sagt, dass [Paul Neumaier](#) Feedback anonym weitergeben würde, falls jemand das nicht öffentlich tun möchte

[Laura Hufnagel](#) Es gibt Arbeitsplätze Im NW3 aber ohne Strom, die ZT bitten, dass dort Strom an diese Plätze gelegt wird.

[Julia Sofie Röttger](#) Will die ZT kontaktieren und wird nach Verlängerungskabeln fragen.

[Paul Neumaier](#) lobt die Stramme Sitzungsleitung. Kompliment deswegen

[Katharina Erika Peipp](#) Strukturelles: ans Protokoll halten und einfach Fragen nach Protokoll. Bericht von der LAK-Sitzung: habt ihr was von der TU Nürnberg?

[Marlene Tillack](#) schickt ihr das Protokoll

[Fabian Netz](#) Im RW gibt es auch Arbeitsplätze ohne Stromversorgung. [Julia Sofie Röttger](#) Fragt auch diesbezüglich bei der ZT nach.

Kay Dumler: Fragt, wann und wie man die Ergebnisse der Abstimmung bekommt

[Dominik Möst](#) Lob für die Sitzungsleitung! Man kann ´s auch bis 22:00 schaffen 😊 [Friederike Emma Schick](#)  
Challenge accepted.

[Christoph Peter Hoffmann](#) Lob für die Moderation

[Marlene Tillack](#) Schließt die Stupa Sitzung um 23:25

Bayreuth, der 03.11.2020

*Für die Richtigkeit des Protokolls*

[Marlene Tillack](#)  
**Vorsitzende**

[Friederike Emma Schick](#)  
**Stellv. Vorsitzende**

[Aila Maria Cäcilia Banach](#), [Erik Karl](#)  
[Peter Ahlborn](#)  
**Protokollant\*innen**